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В АТЦ - 
новая техника

Жизнь продолжается
Уважаемый  Владимир  Семенович!

Сегодня у нас есть замечательный повод, 
чтобы вспомнить, как в последний день ноя-
бря  1999 года вы приступили к руководству 
Никопольским заводом ферросплавов. Буду-
чи многогранной личностью с высоким уров-
нем ответственности, с такой масштабностью 
мышления, которой хватает для выполнения 
даже самых сложных задач, за 21 год Вам уда-
лось добиться того, чтобы даже в кризисные 
времена наш завод оставался стабильным и 
динамично развивающимся предприятием, ко-
торое знают не только в Украине, но и во всем 
мире. Как яркую личность Вас знают на всех 
должностях и направлениях Вашей деятель-
ности - от производства и науки до работы на 
государственной службе.  И сегодня мы же-
лаем Вам и вверенному Вам коллективу фи-
нансовой стабильности и укрепления позиций 
НЗФ на мировом рынке. Счастья Вам, крепко-
го здоровья, а также, чтобы все хорошее и зна-
чимое, что было сделано для завода и людей, 
всегда возвращалось к Вам сторицей. 

Администрация 
и  профсоюзный  комитет  предприятия, 

совет  ветеранов  завода.

От имени коллектива СК «Электроме-
таллург», родительского комитета ДЮСШ 
«Электрометаллург» и всех спортсменов 
хочу поздравить и поблагодарить генераль-
ного директора АО «Никопольский завод 
ферросплавов», заслуженного металлурга 
Украины, почетного гражданина г. Никопо-
ля, доктора технических наук, члена Нацио-
нального Олимпийского комитета Владими-
ра Семеновича Куцина за еще один плодот-
ворный год работы на благо НЗФ, Никопо-
ля и Украины.

Вам удается управлять огромным промыш-
ленным предприятием и при этом способ-
ствовать развитию детского спорта, спорта 
высших достижений, сохранению националь-
ных олимпийских традиций и ценностей. 

Именно это позволяет нам добиваться вы-
соких результатов и побед. Мы искренне 
благодарим вас за всестороннюю поддерж-
ку спортсменов и тренеров СК «Электроме-
таллург». Пусть и в дальнейшем чаша Вашей 
жизни будет доверху наполнена счастьем, 
благополучием, уютом и теплом!

Семен РОхКИН,
председатель  СК «Электрометаллург», 

заслуженный работник
физической культуры и спорта Украины.
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- Поздравляем с победой на выборах. 
Как бы вы охарактеризовали эту из-
бирательную компанию? 

- Компания была очень сложная и 
очень грязная. Было чересчур много 
так называемой «чернухи». В социаль-
ных сетях против нас работали целые 
бото-фермы, которые не гнушались по-
ливать  грязью меня и мою команду все-
ми доступными способами. Когда это не 
сработало, во втором туре дошли до под-
воза «титушек» на избирательные участ-
ки, шли прямые угрозы членам нашей 
команды, активно пытались манипули-
ровать мнением и страхами простых ни-
копольчан. Но, слава Богу, все обошлось 
тихо, без стрельбы. Выборы прошли, и 
выводы мы, конечно, сделаем. Но фак-
ты, которые я перечислил, к сожалению 
есть. 

- Многих никопольчан сейчас волну-
ет, кого вы назначите вашими заме-
стителями по основным направлениям 
работы, можете назвать фамилии?

-  Сейчас не могу. В скором времени 
будет первая установочная сессия, по-
том заседание, на котором депутаты рас-
пределятся в различные депутатские ко-
миссии, потом пройдут выборы секрета-
ря совета, на должность которого сейчас 
много предложений от разных фракций. 
Мы со своей стороны предлагаем на этот 
пост Ивана Базылюка - депутата, кото-

рый по результатам голосования, име-
ет наибольшую поддержку в Никополе - 
он занял первое место, набрав наиболь-
шее количество голосов избирателей. 
Что касается заместителей городско-
го головы, то я не спешу с этим вопро-
сом. К тому же люди еще работают на 
этих должностях, они еще должны сло-
жить полномочия. Поэтому пока я воз-
держусь называть фамилии конкретных 
людей своих заместителей по направле-
ниям. Скажу одно - сейчас идет процесс 
согласования, как с кандидатами на эти 
должности, так и обсуждение кандида-
тур в уже новоизбранном депутатском 
корпусе. Могу вас заверить - мы сформи-
руем эффективную команду. 

- По результатам выборов в город-
ском совете будут представлены де-
путаты от разных политических сил. 
Могут ли горожане рассчитывать на 
коалицию, которая будет сформиро-
вана для решения важных проблем Ни-
кополя?

- Я считаю, что избранники в новый 
депутатский корпус - никопольчане, по-
этому у нас будет одна коалиция НИКО-
ПОЛЬЧАН. Я уверен - депутаты будут 
работать на благо города, а не занимать-
ся подковерными играми или объеди-
няться против кого-то. Я как городской 
голова, уверен – поддержка депутатов  
в решении вопросов, направленных на 

развитие города, будет, не смотря на раз-
ную партийную принадлежность. 

- Какими будут ваши первые реше-
ния на посту городского головы?

- Однозначно, что в начале нам нуж-
но разобраться с бюджетом города. Мы 
максимально проанализируем расходы 
нынешнего года, и, исходя из этого, бу-
дем формировать бюджет на 2021-й год. 
Конечно, кроме этого в городе много 
сложных вопросов. У нас впереди зима, 
поэтому нужно уделить внимание  и со-
стоянию дорог, и отоплению в наших уч-
реждениях. Остальные вопросы будем 
решать в текущем режиме. 

- Можем ли мы рассчитывать на 
поддержку области и государства в 
этом сложном для нас периоде?

- Конечно, мы будем общаться и с об-
ластью, и с Киевом, будем представлять 
наши программы, и будем изыскивать 
под них финансирование. 

Никопольчане выбрали нового мера, за него проголосовало 
54,64% избирателей

Александр Саюк: 
«Я вас не подведу»
Татьяна  ХАРЛАН

23 ноября председатель Никопольской городской территориальной избирательной 
комиссии Андрей Дзвинчук озвучил официальные результаты второго тура местных 
выборов. Как стало известно, Александр Саюк набрал 12533 голосов (54,64%), Руслан 
Олейник - 9637 голосов (42,01%). По информации территориальной избирательной ко-
миссии, в Никополе проголосовали около 22 937 избирателей, 767 бюллетеней призна-
ли недействительными. После оглашения официальных результатов второго тура Алек-
сандр Саюк обратился к жителям города со словами благодарности за поддержку и дове-
рие: «Я вас не подведу, оправдаю ваше доверие. Для этого я приложу максимум усилий. 
Обещаю - вам не будет стыдно за меня и за город. Никополь – станет тем домом, кото-
рым мы будем гордиться». Сразу после объявления результатов, «ЭМ» удалось взять 
краткое интервью у новоизбранного городского головы. 

На минувшей неделе юрист 
первичной организации ПМГУ 
в АО НЗФ Андрей Митчен-
ко был избран заместителем 
председателя профкома. На 
этой должности он заменил 
вышедшего на пенсию Алек-
сандра Мордаса. На НЗФ Ан-
дрей Митченко пришел в 2009 
году, имея практический опыт 
правоведа и менеджера. Рабо-
тал помощником председате-
ля правления и директором по 
управлению персоналом од-
ного из ведущих предприятий 
трубной площадки, преподавал 
международное право на Ни-
копольском юридическом фа-
культете одного из старейших 
высших заведений Украины - 
Харьковского Национально-
го педагогического универси-
тета.  «За плечами» Митченко 
и опыт частной юридической 
практики.

 - Я коренной никопольчанин 
и с нашим городом связана вся 
моя жизнь, - говорит Андрей 

Иванович. - Не менее важную 
роль в судьбе всей моей семьи 
сыграл и никопольский ферро-
сплавный. Судите сами: здесь 
двенадцать лет в ЦОИС прора-
ботала моя мама Галина Михай-
ловна, инженером-конструк-
тором ПКО продолжает тру-
диться старший брат Саша. На 
заводе родилась и моя семья: 
жена Ольга - ведущий специа-
лист отдела научной организа-
ции труда. Если говорить о за-
водской трудовой династии Хо-
менко-Митченко, то мой тесть 
Виктор Хоменко здесь полу-
чил высокое звание «Заслу-
женный металлург Украины».  
Виктор Павлович ушел на за-
служенный отдых с должно-
сти начальника ОТК, награж-
ден высшим заводским знаком 
отличия «Честь и Слава». Вот и 
я уже одиннадцать лет работаю 
в первичной организации от-
раслевого профсоюза, так что 
НЗФ для меня, действительно, 
второй дом…

О профсоюзе, как о враче, 
люди вспоминают чаще все-
го лишь тогда, когда оказы-
ваются в сложной жизнен-
ной ситуации.  Многие зада-
чи по эффективной правовой 
защите не решить без участия 
юристов-профессионалов, ко-
торые руководствуются не 
только формальными требо-
ваниями действующего зако-
нодательства, но и принципа-

ми социального партнерства.
- На нашем предприятии 

один из лучших социально-на-
правленных Коллективных до-
говоров, - знакомит со своей ра-
ботой Андрей Иванович. - Про-
блем с его выполнением ни-
когда не возникало. Так из 130 
обращений ферросплавщиков, 
поступивших в адрес профкома 
за прошлый год, только одно 
касалось внутризаводских про-
блем. Мне же в основном при-
ходится консультировать за-
водчан по частным вопросам 
пенсионного обеспечения, на-
следства, права собственности 
и т.д.  Помогаю подобрать пра-
вильные юридические форму-
лировки для решения проблем 
обратившихся ко мне людей, 
избежать возможных «подво-
дных камней»… Защита людей 
приносит мне моральное удов-
летворение. 

Когда же встал вопрос о том, 
кому быть заместителем пред-
седателя профсоюзной органи-
зации завода, у членов профсо-
юзного комитета сложилось 
единогласное мнение: конечно 
же, Андрею  Митченко, челове-
ку ответственному и убежден-
ному в правоте своего дела. 

 - Андрей Иванович - вдум-
чивый и юридически компе-
тентный сотрудник, хорошо 
осознающий свою социальную 
роль в защите трудовых прав 
работников, -  говорит лидер 

заводского профсоюза Влади-
мир Романенко. - За профес-
сионализм и достойную рабо-
ту он неоднократно награж-
дался грамотами отраслевого            
профсоюза. Как человек - рас-
полагающий к себе, порядоч-
ный, с высокой культурой об-
щения. С избранием на новую 
должность к его правовым 
обязанностям добавится не ме-
нее ответственная организаци-
онно-методическая работа и 
вопросы охраны труда. Теперь 
для выражения коллективного 
мнения ему понадобятся еще 
и организаторские способно-
сти. В свою очередь все чле-
ны профкома уверены в спо-
собностях Андрея Ивановича. 
Кстати, имея богатый опыт об-
щественной деятельности, он 
трижды избирался депутатом 
городского совета. Мы жела-
ем Андрею Митченко удачи на 
новом поприще!

… Чего ждут от профсоюза 
5 764 работающих ферросплав-
щиков и более трех тысяч за-
водских пенсионеров? Защи-
ты, помощи, единства в отстаи-
вании общих интересов. Какой 
профсоюз им нужен? Сильный, 
надёжный, динамичный. Такой, 
чтобы с людьми за одно и в 
горе, и в радости! Мы надеемся, 
что эти лучшие традиции про-
должит вновь избранный заме-
ститель председателя профко-
ма Андрей Митченко.

Профсоюзная  линия

В профкоме новый заместитель
Наталья  РАЗУВАЕВА

В последние недели никопольчане были поглощены выборами, а между тем немало 
важных событий произошло и в заводской первичке. «ЭМ» спешит поделиться но-
востями о том, какие кадровые изменения произошли в первичной организации про-
фсоюза металлургов и горняков Украины в АО НЗФ.

У  председателя  правления

Формируется 
производственная 
программа 2021
Анна ЧАПЛЫГИНА

В минувший вторник, 24 ноября, в 
ходе оперативного совещания, кото-
рое генеральный директор завода Вла-
димир Куцин провел с руководителями 
структурных подразделений, к числу 
традиционных тем, касающихся произ-
водственной ситуации и борьбы с ко-
ронавирусом, добавилась еще одна - 
представление вновь назначенного за-
местителя председателя профсоюзной 
организации в АТ НЗФ Андрея Мит-
ченко.

- За годы работы в заводской про-
фсоюзной организации Андрей Ива-
нович зарекомендовал себя компе-
тентным специалистом, - представляя 
нового заместителя председателя про-
фкома, отметил Владимир Семенович. 
- Пожелаем ему удачи в нашей даль-
нейшей совместной работе.

Далее с докладом о производствен-
ной ситуации выступил и.о. начальни-
ка ПТО Андрей Бирченко, отметив-
ший, что производственный план пред-
приятие выполняет. Также специалист 
подчеркнул, что в связи с ростом объ-
емов сбыта продукции, остаток на на-
польном складе сокращается. План де-
кабря прогнозируют на уровне средне-
суточной загрузки предприятия в но-
ябре в объеме около 36 тысяч тонн 
ферросплавов.

- Подходит к завершению ноябрь, 
да и 2020 год уже уходит в прошлое, - 
подводя итоги, отметил Владимир Ку-
цин. - Специалисты предприятия фор-
мируют производственную программу 
следующего года и готовятся к защи-
те бюджета. В условиях коронавиру-
са, от которого сегодня принципиаль-
но зависят все производственные про-
цессы,  спрогнозировать развитие си-
туации очень сложно. 

Не оставили без внимания и прошед-
ший на минувших выходных второй 
тур выборов городского головы. 

- Завод это не только производ-
ственные агрегаты и площади, это, в 
первую очередь, люди, - поблагода-
рив всех заводчан за активную граж-
данскую позицию и участие в голосо-
вании, отметил Владимир Семенович. - 
И я уверен, что мы с вами сделали пра-
вильный выбор. И мы рассчитываем, 
что работа новой команды, во главе с 
Александром Ивановичем Саюком бу-
дет более прозрачной, открытой и ка-
чественной.

Далее с докладом о санитарно-эпи-
демиологической ситуации в Украине, 
Никополе и на заводе выступила ди-
ректор МСЧ Светлана Ляшенко-Еф-
ремова.

- По Украине по состоянию на среду 
15 ноября зарегистрирован 15331 слу-
чай заболевания СОVID-19, в Днепро-
петровской области - 1254, - отметила 
Светлана Анатольевна. - По Никопо-
лю по за сутки 43 новых случая, всего 
с начала пандемии  - 806, 19 - с леталь-
ным исходом. По нашему предприя-
тию за среду +1 подтвержденный слу-
чай, от начала пандемии - 87 случаев, 1 
летальный. Днепропетровская область 
по прежнему лидирует по количеству 
заболевших. Врачи обращают внима-
ние на сложности с диагностикой за-
болевания. Ковидная пневмония в 90% 
случаев не выслушивается, а в 80% 
случаев не отображается на рентгене. 
Сложно проходит и процесс выздоров-
ления. К сожалению, при всей трагич-
ности ситуации у нас еще остается мас-
са неверующих в СОVID-19. Добавля-
ют проблем и плохие эпидемиологиче-
ские  условия, связанные с сезонным 
обострением вирусных заболеваний. 
Как правило, люди, перенесшие та-
кое заболевание уже ослаблены. Все 
эти факторы в совокупности влияют 
на рост заболеваемости. Но не будем 
отчаиваться - дорогу осилит идущий. 
Наша главная задача - придерживать-
ся санитарно-эпидемических меропри-
ятий на предприятии, беречь себя и 
своих близких.

- Ситуация сложная и она легче не 
становится, - В числе заболевших есть и 
заводчане, причем некоторые проходят 
лечение в стационаре. Поэтому я еще 
раз хочу обратиться ко всем: не шути-
те с этим заболеванием. Наш завод уже 
понес невосполнимую потерю, у каждо-
го из нас уже есть знакомые, столкнув-
шиеся с бедой. У людей даже нет воз-
можности попрощаться со своими близ-
кими. Это, конечно, большая трагедия. 
Поэтому относиться ко всем противоэ-
пидемиологическим мерам надо с пони-
манием всей сложности ситуации.

В Украине изменили ПДД для всех участников дорожного движения, - «Украина Сейчас».
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ля  заводчан сегодня 
важно понять, какие 
возможности у нас 
есть для преодоле-
ния последствий эко-
номического кризиса, 

вызванного СOVID-19 непосред-
ственно на нашем предприятии. 
Готовы ли мы к жесткому лок-
дауну, который нам предвещает 
руководство страны уже на но-
вогодние праздники, и какие ме-
роприятия на заводе будут пред-
приняты, если таковой будет 
объявлен? В целом, какие пер-
спективы ждут наш металлур-
гический комплекс в ближай-
шее время? 

- Скоро год, как мы находимся 
под гнетом коронавируса, и пока 
никто не может предсказать даль-
нейшее развитие событий даже на 
несколько месяцев вперед. Не ви-
дим мы реальных шагов и в плане 
преодоления пандемии. Больше 
разговоров… А от этой пробле-
матики во многом зависит эконо-
мическая ситуация в мире. Осо-
бенно подвержены кризисным яв-
лениям такие сферы деятельно-
сти как туризм, авиасообщение, 
гостиничный бизнес. Там поте-
ри до 90%. Понятно, что сегодня 
мало кто перемещается по миру, 
мало кто думает об отдыхе, все ду-
мают о том, как бы это время про-
сто пережить. 

Что касается локдауна, как 
я понимаю, он коснется пре-
жде всего зрелищных мероприя-
тий и индустрии развлечений. В 
странах Евросоюза и в Америке 
хотя бы частично компенсиру-
ют убытки этим структурам. Но 
у нас я о таких примерах не слы-
шал. Считаю, что малый бизнес 
надо поддерживать.

Хотя некоторые сдвиги уже 
есть. Так сейчас проходят чем-
пионаты ведущих европейских 
стран по футболу. И хотя играют 
без зрителей, но несколько меся-
цев назад этот процесс вообще 
был «заморожен». А к католиче-
скому Рождеству англичане и во-
все готовятся открывать стадио-
ны, хоть и не в полном объеме. И 
подобные тенденции прослежи-
ваются во многих странах. Опять 
же специалисты, которые мони-
торят ситуацию, утверждают, что 
статистика не показывает увели-
чения случаев заболевания. Без-
условно, все мы трагично воспри-
нимаем, когда умирают люди. Но, 
если опираться на цифры, то они 
констатируют, что смертность на-
ходится на уровне 2%. То есть го-
ворить о том, что население вы-
мирает от коронавируса, было бы 
неправильно. В целом в Украине 
демографическая проблема суще-
ствует, но это, по большей мере, 
связано с экономическими во-
просами и миграцией населения. 
А если рассматривать ситуацию 
в мире в целом, то народонаселе-
ние продолжает увеличиваться. А 
это значит, что человеку надо бу-
дет что-то одеть, чем-то питаться, 
а в более развитых странах будет 
востребована и продукция долго-
временного пользования. 

Да, по человеческой цивили-
зации наносится очередной удар. 
Мы же знаем из истории, что Ев-
ропа была изолирована из-за эпи-
демий чумы, холеры, сибирской 
язвы. Все это было и вымирала 
треть населения этих стран. Но 
поскольку прошли уже сотни лет, 
то для нас это звучит, как истори-
ческий факт. А если вникнуть в 
детали, то с этими эпидемиями бо-
ролись по 30-50 лет всеми подруч-
ными средствами, которые толь-
ко были на тот момент доступны. 
Сегодня иногда звучат фактиче-
ски конспирологические версии о 
том, что этот коронакризис кому-
то выгоден. Кому может быть вы-
годно, когда целые отрасли стоят 
и не приносят прибыли?! Это нон-
сенс. С учетом того, что развитие 
цивилизации значительно шаг-
нуло вперед, я надеюсь, что в те-
чение года удастся побороть ко-
ронавирус. Поэтому и в 21-й год 
я смотрю с оптимизмом. Думаю, 
что пропорционально с потреб-
ностью на сталь, будет и увеличе-
ние объемов производства фер-
росплавов. А ферросплавы мы де-
лать умеем, причем качественные. 
Если сложно себе представить, 
что продукция отечественного ав-
топрома будет конкурировать с 
авто от Mercedes-Benz, Toyota или 
CHRYSLER, то наши ферроспла-
вы абсолютно конкурентоспособ-
ны. Никто лучше нас в мире их не 
делает. И это наше преимущество 
во все времена.

Если говорить о локдауне, пред-
полагающем полную останов-
ку, то на нашем предприятии это-
го не произойдет. Это однознач-
но. Мы работаем в единой произ-
водственной цепочке, производя 
ферросплавы, необходимые для 
выплавки стали, которая в свою 
очередь применяется для произ-
водства определенных видов про-
дукции по всему миру, начиная от 
телевизоров и заканчивая ракет-
ной техникой. Так что жизнь про-
должается. Маск запускает ра-
кеты и думает об освоении Мар-
са. Металлурги, хоть и на снижен-
ных объемах, но работают. Хотя 
многие предприятия, действитель-
но, вынуждены сокращать свои 
объемы производства. Это факт. 
Я веду статистику, согласно ко-
торой падение производства ста-
ли в мире колеблется от 30-40% 
в США, России, Японии, Германии 
и Италии, до - 70% в Индии, ранее 
занимавшей второе место. Китай 
же держится на прежнем уров-
не, поскольку опирается на колос-
сальный внутренний рынок.

Мы сегодня ориентируемся на 
производство на уровне 35 тысяч 
тонн товарных ферросплавов в 
месяц, позволяющих нам, объек-
тивно говоря, лишь выживать. Я 
надеюсь, что в течении следующе-
го года ситуация будет улучшать-
ся. И по-другому быть не может. 
Ведь параллельно с преодолени-
ем коронавируса будут решаться 
и вопросы экономического плана. 

С большой долей оптимизма 
думаю, что, начиная со второго 
квартала 2021 года должен пой-

ти рост производства, который, в 
свою очередь, повлечет за собой 
и увеличение финансовых воз-
можностей. Уже в ноябре и, я на-
деюсь, в декабре будет небольшое 
превышение отгрузки над произ-
водством. Это очень положитель-
ная тенденция. Учитывая, что мы 
и так немного плавим, у нас еще 
больше месячного запаса лежит 
на напольном складе, что ведет к 
отвлечению оборотных средств. 
И каждая реализация - это допол-
нительные финансовые поступле-
ния на завод. Так что 35 тысяч тонн 
производства – это тот минималь-
ный уровень, который позволяет 
нам не производить сокращений 
и выплачивать заработную плату. 
И при этом она у нас выше сред-
неукраинской и в целом, и по под-
разделениям в особенности. Мы 
продолжаем, хотя и замедленны-
ми темпами, проводить модерни-
зацию и инвестировать в различ-
ные проекты и строительство га-
зоаспирационных установок. За-
вод живет. Не сказал бы, что мы 
больше думаем о развитии, пока 
скорее о том, как пережить этот 
период. Но опять же, если срав-
нивать с другими предприятиями, 
то я считаю, что у нас ситуация в 
принципе удовлетворительная.

уквально в эти выход-
ные предвыборные ба-
талии в Никополе за-
вершились. Вы в ка-
честве лидера полит-

силы Днепропетровской области 
с первых дней заняли активную 
позицию по продвижению новой 
для нашей страны партии «ЗА 
МАЙБУТНЄ», и в нашем городе 
ей удалось добиться высоких ре-
зультатов. Представители полит-
силы фактически возглавили рей-
тинги как в ходе выборов депута-
тов горсовета, так и городского 
головы.  Чего вы ждете от своей 
команды и чего пожелаете ново-
му депутатскому корпусу и мэру 
Александру Саюку?

- Конечно же, минувшая вы-
борная кампания, запомнит-
ся нам небывалым количеством 
грязи. Но сейчас уже не стоит 
жить прошлым, нужно думать 
о будущем. Безусловно, нужно 
провести работу над ошибками, 
которые оставили предшествен-
ники. А это и дыра в бюджете, и 
необходимость усиливать борь-
бу с коронавирусной инфекцией, 
и налаживание синхронной рабо-
ты всех ветвей власти.  И у ново-
го руководства города не будет 
времени на раскачку. Но я верю, 
что у Александра Ивановича Са-
юка и его команды все непремен-
но получится. Главное, что в его 
глобальную программу развития 
Никополя поверили люди, и те-
перь у него нет права на ошибку.

Безусловно, будет нелегко. 
Но Александр Иванович в лю-
бое время может рассчитывать 
на помощь фракции партии «ЗА 
МАЙБУТНЄ».  Со своей сторо-
ны, как руководитель предприя-
тия, я, конечно, буду помогать и 

городскому совету, и городско-
му голове теми ресурсами, кото-
рые у меня есть. И так было во 
все времена. За более чем 20 лет 
моей работы в Никополе смени-
лось немало президентов и гра-
доначальников, но я всегда ока-
зывал и буду оказывать содей-
ствие, но не конкретному мэру, а 
никопольчанам.  

Рассчитываю на то, что и все 
депутаты, прошедшие в горсовет 
под единым лозунгом: «Сделаем 
Никополь лучшим городом Укра-
ины», отставят в сторону свои лич-
ные амбиции и сконцентрируются 
на решении насущных проблем. 
Ведь, по сути, местные депутаты 
и мэр - это не столько политики, 
сколько хозяйственники. И рабо-
та им предстоит немалая. Так что 
вне зависимости от партии, конеч-
но, хотелось бы пожелать им кон-
солидированной работы на благо 
Никополя. И сегодня, такая воз-
можность, действительно, есть.

Только ведь решением ис-
ключительно финансово-эко-
номических вопросов жизнеде-
ятельности города сегодня не-
возможно коренным образом 
повлиять на дальнейшую пер-
спективу Никополя. Ведь это по 
большей мере тактические во-
просы. А стратегические гораз-
до серьезнее. Я вот, например, не 
помню, когда в Никополе сдава-
ли в эксплуатацию жилой дом. 
А ведь за три десятилетия уже 
многие люди успели выйти на 
пенсию и их сменило новое по-
коление. А где им жить? Остал-
ся только вторичный рынок жи-
лья и тот постепенно приходит 
в упадок. Но важнее даже не то, 
что ветшает жилье, мельчают 
личности. Сегодня молодежь 
не заманишь в профессию пла-
вильщика или вальцовщика. Се-
годня вообще работать не пре-
стижно, а престижно воровать, 
разносить наркотики, получать 
какие-то объедки со стола оди-
озных личностей Никополя, 
выполняя заказы на публика-
ции заведомой лжи и небылиц 
в «Фейсбуке». И молодежь, на-
блюдая это, стремится к легкой 
жизни. Я, когда начал работать 
на НЗФ, помню случаи набегов 
на отвал школьников. Своруют 
по килограмму и убегают. Кто 

из этих школьников вырос? Ма-
терые воры?

 Много лет назад Владимир 
Николаевич Рубанов пригла-
сил меня на встречу со студента-
ми техникума в КСК. Я расска-
зал ребятам о заводе, ответил на 
все их вопросы. И тут парняга 
тянет руку: «Можно вопрос? А 
как стать директором завода»? 

«Знаешь я могу рассказать 
только о своем личном опыте, 
- ответил я ему. - Для этого не 
обязательно с красным дипло-
мом оканчивать школу и ВУЗ, 
главное иметь интерес к делу, 
надо получить образование, на-
браться опыта. На тот момент я 
уже много лет проработал в ме-
таллургии, уже защитил канди-
датскую, на это ушло лет 15-20». 
«Нееет! Это нам не подходит. 
Нам надо сразу», - таким был 
его ответ.

И сегодня мы пожинаем пло-
ды вот такого социального раст-
ления молодежи. Если загля-
нуть в кадровые отчеты, то оче-
видно, что практически все ве-
тераны остаются работать, если 
позволяет здоровье. А те, кто 
пришел год-два назад - увольня-
ются. Их не устраивает, что надо 
РАБОТАТЬ, что мы тут не дер-
жим алкоголиков и наркоманов. 
Так что стратегическим вопро-
сом для меня остается воспита-
ние. И я убежден, что счаст-
ливые дети могут вырасти 
только у счастливых родите-
лей. Это факт. 

И я думаю, что решение как 
тактических, так и стратегиче-
ских задач нам все же под силу. 
Хотя понятно, что за один год 
глобальных сдвигов ожидать не 
приходится. Но я, как и многие 
никопольчане, рассчитываю на 
то, что мы перестанем сравни-
вать Покров и Никополь. Что 
наш мэр сумеет выстроить ра-
боту так, чтобы через пять лет 
на следующих выборах за этот 
состав горсовета и городского 
голову отдали свои голоса не 
меньше избирателей, чем от-
дали за Шаповала в Покрове, а 
это около 75%. Вот тогда мож-
но будет сказать: «Ребята, спа-
сибо, вы свою миссию выпол-
нили и можете продолжать ра-
ботать». 

Владимир Куцин о перспективах предприятия и мира в преодолении коронакризиса, 
угрозе тотального локдауна и своих ожиданиях от вновь избранных городских властей

Жизнь продолжается
Анна  ЧАПЛЫГИНА

Говорят, сегодня не время попутных ветров.  И с этим сложно не согласиться. 
Все планы и прогнозы на этот год, разработанные в 2019-м, убраны под сукно. Мы 
учимся жить по правилам пандемии. Но в ответ на созданную в экономике тур-
булентность генеральный директор НЗФ Владимир Куцин, хорошо известный в 
широких производственных и политических кругах как лучший кризис-менеджер, 
сосредоточился на противоэпидемической безопасности и эффективности произ-
водства. Умение мобилизоваться перед вызовами - одно из неоспоримых качеств 
Владимира Семеновича. И сегодня каждое решение принимается им с четким по-
ниманием того, что «кризис» - это не только опасность, но и возможность (имен-
но такими двумя иероглифами в Китае изображают слово «кризис» - прим.авт.). О 
том, какие же возможности откроются перед нашим предприятием в ближайшей 
перспективе, накануне 21-й годовщины с дня назначения на должность генераль-
ного директора завода, «ЭМ» говорил с доктором технических наук, заслуженным 
металлургом, Почетным гражданином города Никополя, членом Национального 
олимпийского комитета Владимиром Куциным.

-Б

Украина получила безвиз еще с одной карибской страной, - «Соцпортал».
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Днепропетровщина 
в «лидерах»

В Украине за сутки 25 ноября впервые 
вновь выявлено 15 331 случай коронавиру-
са. В «лидерах» Киев (1399), Днепропетров-
ская (1254), Киевская (979), Запорожская 
(898) и Харьковская (895) области. Пре-
дыдущий антирекорд был 21 ноября, тогда 
было выявлено 14 580 случаев. 

С начала пандемии в Украине заразились 
уже 677 189 человек, умерли 11 717 (за сут-
ки 225). Активными больными остаются 
359 794 пациента.

По состоянию на 26 ноября Украина 
оказалась на восьмой позиции среди дру-
гих государств по количеству новых слу-
чаев COVID-19, среди стран Европы - на 
третьем месте. Позади нашего государ-
ства оказались Великобритания, Польша, 
Франция, в которых раньше всегда фик-
сировали гораздо больше новых больных, 
чем в Украине.

Однако большее число новых случаев 
коронавируса обнаружили в Иране, Гер-
мании, Италии, России, Бразилии, Индии и 
США. 

Карантин 
на новогодние праздники 

Кабинет министров Украины готовит-
ся ко всем сценариям реагирования на си-
туацию с коронавирусом в стране. В част-
ности, правительство может ввести  каран-
тин на новогодние праздники. Об этом 25 
ноября заявил на заседании правительства 
премьер-министр Украины Денис Шмы-
галь. 

- Сейчас вся страна в «оранжевой» зоне, 
действует карантин выходного дня и это 
взвешенная альтернатива жестким каран-
тинным мерам и ограничениям, - заявил он.

На этом же заседании министр культу-
ры Александр Ткаченко предложил вве-
сти двухнедельный локдаун в стране на пе-
риод новогодних праздников.

Летальность растет, 
врачей не хватает

Крайне тяжелая ситуация и в Никопо-
ле - значительно увеличилась статистика 
летальных исходов. Из ста коек, которые 
имеет базовая по COVID-19 первая гор-
больница, свободны только пять. С «ко-
роной» лежат 46 человек, из которых 10 
- в реанимации. По информации началь-
ника отдела здравоохранения НГС Ана-
толия Сукача, пациенты реанимационно-
го отделения подключены к кислородным 
маскам. В стационар принимают только 

больных с тяжелой формой, средняя и лег-
кая - под присмотром семейного врача. Се-
годня на самоизоляции 488 никопольчан. 

 - В Никополе идет значительный рост 
заболеваемости коронавирусной инфекци-
ей, - информирует «ЭМ» Анатолий Сукач. 
- Переходим в инфекционное отделение, 
где подготовлено 50 коек. Пока «фронт» 
держим, но очень надеемся, что в ближай-
шее время откроется «ковидное» отделе-
ние в Марганце - в этом случае марганчане 
будут лечится в своем городе. Сегодня нам 
крайне не хватает медицинского персона-
ла. По кадровому вопросу мы ведем пере-
говоры с другими регионами, в том числе 
- и по интернам. Приглашаем медиков на 
добровольных основах, но особого резуль-
тата пока нет. Этим еще больше усугубля-
ется ситуация. Сегодня нас подстраховыва-
ет райбольница - она принимает городских 
пациентов с пневмониями. 

 По информации директора Центра ока-
зания первичной медико-санитарной по-
мощи Валентины Горяной, уже вместо двух 
работают три мобильных бригады по от-
бору анализов на полимерную цепную ре-
акцию. По-прежнему биоматериал отби-
рают дважды в неделю - в понедельник и 
четверг. К примеру, 26 ноября сделано 180 
отборов. 

ПЦР в Никополе
Исследования методом ПЦР (полимер-

ной цепной реакции) определяют нали-
чие или отсутствие генетического мате-
риала вируса SARS-COV-2 (возбудитель 
COVID-19) в клинических образцах (ма-
зок из носоглотки и ротоглотки).  В на-
шем городе ПЦР-анализы проводятся в 
двух пунктах - в райбольнице и на проспек-
те Трубников, 34.  В четвертой городской 
больнице полным ходом идут строитель-
ные работы по подготовке помещения под 
ПЦР-лабораторию. 

 В районной больнице помещение арен-
дует всеукраинский медицинский центр 
«ДІЛА». Вашу заявку примут по номеру 
информационно-сервисной службы  0800-
75-21-80.  Звонки принимаются 7 дней в не-
делю: с понедельника по пятницу с 7.00 до 
20.00, в субботу - с 8.00 до 15.00 и воскресе-
нье - с 9.00 до 15.00. 

В лабораторном центре «Синэво», что на 
проспекте, тестирования на COVID-19 про-
водятся по графику: понедельник - пятница 
с 12.00 до 16.00, в субботу - с 11.00 до 13.00 и 
в воскресенье с 11.00 до 13.00. 

Сдать ПЦР-анализы могут все желаю-
щие, для прохождения теста направление 
от семейного врача не обязательно. Что ка-
сается стоимости услуг, то их необходимо 

уточнять непосредственно в центрах.
Что нужно знать для прохождения? За 

30 минут до взятия мазков из ротоглотки 
(зева) не употреблять пищу, не пить жид-
кость, не чистить зубы, не полоскать рот/
горло, не жевать жевательную резинку и не 
курить. За 2 часа до взятия мазков из носа 
не применять капли или спреи для носа, не 
промывать нос. Перед взятием мазка, при 
наличии обильных выделений из носа, не-
обходимо очистить носовые ходы - силь-
ным выдохом удалить слизь из носа (вы-
сморкаться).

ИФА-тесты
В Никополе в нескольких медицинских 

центрах можно проводить тестирование 
методом ИФА. ИФА-тест - это вид анали-
за, с помощью которого выявляется ком-
плекс «антиген - антитело», вырабатыва-
ющийся, когда организм поражен вирусом. 
Положительный результат ИФА-теста бу-
дет дополнительным основанием для ПЦР-
исследования.

В частных лабораториях цена услуги 
выше, нежели в «четверке», являющей-
ся коммунальным учреждением - здесь 
ИФА-тесты проводятся в лицензирован-
ной вирусологической лаборатории. Реак-
тивы и расходные материалы для тести-
рования приобретаются со специального 
счета больницы, поэтому услуги платные. 
Если тестирование проводится по договору 
с предприятиями, по один вид исследования 
стоит 125 грн., если обращается пациент са-
мостоятельно, то вносит в кассу больни-
цы за один анализ 150 грн. Отбор анализов 
проходит в кабинете № 142. Забор крови в 
понедельник, вторник и четверг - с 8.00 до 
10.00, среду и пятницу - с 8.00 до 9.00. Сами 
исследования делаются в среду и пятницу. 
Ответы пациент может получить в эти же 
дни после 14.00 в кабинете №142.  

Работа школ 
и щитки для учителей

По информации, предоставленной «ЭМ» 
начальником отдела образования и нау-
ки НГС Еленой Селютиной, большинство 
школ Никополя работают в обычном ре-
жиме. Украинское законодательство дало 
право педагогическим коллективам на ос-
новании заявлений родителей принимать 
решение об образовании дистанционно. 
По состоянию на 26 ноября на «дистанции» 
школа №7 и гимназия №15. Массово боле-
ют учителя. В гимназии, к примеру, болеет 
39% от состава педколлектива.  По школе 
№13 вопрос открыт: если примут решение 
работать дистанционно, то с 5 по 11 дека-

бря учебное заведение будет закрыто для 
посещения. 

 - В условиях второй волны пандемии мы 
продолжаем работать, строго соблюдая все 
санитарные нормы, включая регулярное 
проветривание классных комнат, -  сказала 
Елена Селютина. - В равной мере это каса-
ется и детских садов. Поскольку мы нахо-
димся в «оранжевой» зоне, то по рекомен-
дации Министерства здравоохранения для 
учителей закупили защитные экраны.  900 
средств индивидуальной защиты приобре-
тены за бюджетные средства.  

Когда же одолеем 
«корону»?

Обеспокоенных эпидемиологической 
ситуацией людей интересует, когда же эпи-
демия пойдет на спад. Директор Института 
биохимии НАН Украины, доктор биологи-
ческих наук Сергей Комиссаренко считает, 
что эпидемия начнет угасать с появлением 
в стране вакцины от COVID-19, а это прои-
зойдет не раньше 2021 года.

 - Думаю, что вакцины заработают, и в 
конце концов вирусная инфекция пойдет 
на спад начиная с 2022 года, - предполага-
ет академик.

Глава ОО «Инфекционный контроль в 
Украине» Андрей Александрин говорит, 
что при самом лучшем сценарии заболева-
емость коронавирусной инфекцией пойдет 
на спад к июню 2022 года. И это при усло-
вии, что в Украине действительно начнут 
вакцинацию хотя бы осенью 2021 года.

 - Если вакцинации не будет, то, к сожа-
лению, коллективный иммунитет, на кото-
рый многие вначале полагались, не выра-
ботается. Как показывают исследования, 
у переболевших COVID-19 антитела про-
падают через 2-3 месяца. Поэтому чело-
век может болеть повторно сколько угод-
но раз, - сообщает эксперт.

Профессор Ирина Колесникова считает, 
что из-за постоянной мутации вируса, со-
став вакцин придется ежегодно менять. Для 
людей это означает лишь одно - прививать-
ся необходимо будет каждый год.

 - Надежды на вакцину, конечно, же боль-
шие, - поясняет она. - Те исследования, кото-
рые уже завершены, показывают, что вак-
цина эффективна. Но больше данных бу-
дет, когда будут привиты гораздо больше 
людей - мы называем это постмаркетинго-
вое исследование. 

По данным Всемирной организации 
здравоохранения, сейчас четыре вакцины 
находятся на третьей фазе клинических ис-
пытаний. Но еще неизвестно, смогут ли они 
остановить эпидемию на все 100%.

Хроники  коронавируса

Тяжелые бои «ковидного» фронта

В условиях пандемии ко-
ронавируса поставка допол-
нительного автобуса для 
перевозки заводчан - про-
сто необходимость. Это по-
зволит разгрузить наиболее 
загруженные рейсы и вы-
полнить требование закона 
и безопасности перевозок. 

- Новый автобус для 
АТЦ НЗФ был приобретен 
в рамках программы раз-
вития завода по прямой по-

ставке из Китая, - расска-
зал начальник отдела экс-
плуатации АТЦ Сергей Чу-
риков. - Он отвечает всем 
показателям безопасности 
и комфортности эксплуа-
тации и перевозок. Обору-
дован современным китай-
ским двигателем, системой 
кондиционирования (то 
есть зимой будет тепло, а 
летом  не жарко) и видео-
наблюдения. Автобус рас-

считан на 40 мест, в сало-
не антивандальное покры-
тие сидений, продляющее 
его эксплуатацию.  Произ-
водитель оборудовал ма-
шину светодиодным таб-
ло, на которое можно вы-
вести номер и направле-
ние маршрута.  В целом, в 
машине будет комфортно 
и водителю, и пассажирам. 

Новый автобус, как и 

другую автотехнику АТЦ, 
отныне можно будет при-
вести в порядок на обнов-
ленной зимней мойке цеха. 

- Это помещение, разме-
ром 30 на 6 метров, не ре-
конструировалось около 
10 лет, - рассказал замести-
тель начальника АТЦ  Па-
вел Чепурин. - Из-за посто-
янного воздействия внеш-
них факторов за это время 

оно нуждалось в обновле-
нии. Проанализировав си-
туацию, силами работников 
подразделения, была про-
ведена модернизация авто-
мойки. Тут заменили осве-
щение на светодиодное, про-
филя на стенах, которые 
утеплили, обшили пласти-
ком и оборудовали систе-
мой вентилирования. Также 
в помещении полностью за-
менили отопление, устано-
вив трубы большего диаме-
тра. Для удобства водителей 
в помещении оборудова-
ли раковину. Тут же отны-
не можно будет и подкачать 
колесо, для этого подвели 
коммуникации. Таким обра-
зом, мы максимально пред-
усмотрели все необходимое 
для такого класса помеще-
ний, и уверены - обновлен-
ная мойка прослужит нам 
долго и надежно.  

Как отметил начальник 
АТЦ Василий Кириченко, 
все работы были выпол-
нены силами работников 
цеха буквально за полтора 
месяца. 

- Все мероприятия, ко-
торые проводятся на заво-
де, мы делаем для людей, - 
сказал Владимир Куцин во 
время визита в АТЦ. - Вот 
и новый автобус мы приоб-
рели, чтобы в достаточно 
сложных условиях каран-
тина, безопасно перевоз-
ить людей. Он современ-
ный, комфортный и абсо-
лютно не уступает МАЗу 
по техническим характе-
ристикам, но, тем не менее, 
экономичнее по цене, ведь 
дешевле почти на 30%. Что 
касается работы по модер-
низации автомойки, то оце-
ниваю ее на «отлично». Те-
перь это помещение не 
только выглядит, но и соот-
ветствует всем нормам ев-
ропейского качества - все 
современно, удобно, тепло, 
светло. В Никополе подоб-
ной мойки нет. Сотрудни-
ки, занятые на этой работе 
- молодцы, и будут поощ-
рены за свою работу. В це-
лом, АТЦ, как всегда, мар-
ку держит. Будем продол-
жать! 

Программа  развития  НЗФ

В АТЦ утеплились и обновились 
Татьяна  ХАРЛАН. Фото автора

Автотранспортный цех нашего завода - подразделение, которое по праву можно считать полноцен-
ным автотранспортным предприятием. Подтверждение тому не только количество техники, которая 
находится на его балансе и ежегодно пополняется, но и то, что подразделение самостоятельно ее об-
служивает, создавая для этого все условия. Конечно, в этом большая заслуга руководства НЗФ и АТЦ - 
Владимира Куцина и Василия Кириченко. Результат их трудов в очередной раз можно было увидеть на 
этой неделе, ведь в цехе состоялось сразу два радостных события - приемка автобуса китайской фир-
мы SINOTRUK и открытие после реконструкции зимней автомойки. Принять работу приехал лично гене-
ральный директор завода, оценивший труды работников цеха на «отлично». 

Локдаун в Україні можуть запровадити з 20 грудня,  - НВ.

Наталья РАЗУВАЕВА
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Фото из 1943-го
Изучая историческое пространство ин-

тернета, «наткнулась» на старые фото-
графии  Никополя, будущего микрорайо-
на Соцгород. Фото сделаны немецким фо-
тографом в 1943 году… 

Соцгород рождался вместе со строи-
тельством Южнотрубного завода. В авгу-
сте 1931 года в Никополь была отправле-
на специальная комиссия для определения 
места строительства будущего завода-ги-
ганта. В 1932-м были утверждены как 
проект строительства самого завода, так 
и стройки в степи в шести километрах от 
города жилых многоэтажек для будущих 
трубников и школы для их детей. 

Семилетнюю школу №10 (сегодня №25) 
и два первых дома сдали в 1936 году. Школа 
была возведена по индивидуальному про-
екту: просторные и светлые классы, широ-
кие коридоры, богатые учебные кабине-
ты, спортивный зал, столовая - ничего по-
добного до тех пор в Никополе не видели. 

Шикарные, благоустроенные кварти-
ры дома № 9 (сейчас № 41) были заселе-
ны трубниками в 1940-1941 годах, а дом № 
10 (сейчас № 39) был готов к заселению, 

поражал красивой отделкой, невиданны-
ми удобствами, удивлял непривычными 
для людей большими комнатами, прихо-
жими, кухней, ванной, туалетами. В пода-
вляющем большинстве квартиры были с 
подселением.  

Но грянула война. В первые месяцы ок-
купации города немцы использовали де-
сятый дом для содержания в нем пленных 
красноармейцев. Их загнали в новенькие 
квартиры, блиставшие свежей покраской 
и кафелем. Ни канализация, ни водопро-
вод не работали. Внизу сторожили немец-
кие автоматчики. Горожане, женщины и 
подростки, установили с пленными кон-
такт: на связанных бинтах из окон опуска-
лись котелки, консервные банки, кото-
рые наполнялись едой, водой, куревом и 
поднимались вверх, на этажи. Некоторые 
женщины ухитрялись забирать пленных, 
называя их своими мужьями, отцами, бра-
тьями... По крайней мере так вспоминали 
старожилы города. 

Довоенные многоэтажки на улице Пер-
вой Продольной и зафиксировал неиз-
вестный немецкий фотограф. 

После освобождения Никополя от ок-
купантов 8 февраля 1944 года, вместе с 
восстановлением завода быстрыми тем-
пами строился и Соцгород. Первые жи-
лые кварталы, бывшие 2-я поликлини-
ка и 2-я горбольница строились пленны-
ми немцами. Нужно отдать им должное: 
строили они добротно и прочно.

Дом в стиле советского 
неоклассицизма

Привычно пробегаем мы мимо дома 
№37, что на проспекте Трубников. А ведь 
он официально признан памятником 
культурного наследия.

В послевоенное время на просторах 
бывшего Большого курганного поля, 
засеянного кукурузой,  рождался буду-
щий проспект Трубников. Правда, тог-
да он назывался улицей Сталина (до это-
го - Первой продольной). В конце 1940-х 
начинается его строительство. В проек-
те разработчика ГИПРОМЕЗа есть та-
кая запись: «…Характер архитектуры 
принятых типовых домов - обилие тер-
рас и балконов, уютность их расположе-
ния, возможность озеленить их вьющей-
ся зеленью, как нельзя более подходит к 
условиям жизни южного города, каким и 
является Никополь».  

Первые два подъезда заселены в 1953 
году. Квартиры здесь получали трубники 
и работники Днепровского речного пор-
та - шло строительство Каховской ГЭС 
и Каховского водохранилища. Все квар-
тиры были с подселением: в «двушке» 
жило две семьи, в «трешке» - три. По сло-
вам жильцов дома, последнее расселение 
было лет пятнадцать назад.  Квартиры 
обогревались дровами и углем, а позже 
перешли на керосиновые форсунки. Пол-
ностью дом закончили строить в 1958 году. 

Архитектура строения сложная и за-
мысловатая. Два четырехэтажных кры-
ла соединяет пятиэтажный объем, над 
которым возвышается застекленная 
альтанка со шпилем. Фасады декориро-
ваны  пилястрами, гирляндами и слож-
ными барокковыми сандриками. Фри-
зовая часть фасада украшена меда-
льонами. В середине одних - многоле-
пестковый цветок в лавровом венке. В 
других - в том же лавровом венке пяти-
конечная звезда. 

На крыше размещены парапетные 
тумбы с литыми вазами. Между ними по 
периметру углового дома – балюстрада. 
Обратите внимание, что балконы в доме 
разные. Одна их часть выполнена из же-
лезобетонных плит с металлическим 
ограждением, вторая - огражденные пи-
лястрами железобетонные плиты опи-
раются на декоративные кронштейны. 

Еще раз вернемся к годам строитель-
ства. Сталинские высотки, построен-
ные в стиле советского неоклассициз-
ма (мощная праздничная вертикальная 
устремленность с обильным декором), 
задумывались как монументы народу-
победителю. Архитектурные нововве-
дения Москвы и Ленинграда брались 
за образец восстановления и других 
городов СССР.   Пробегая мимо дома 
№37 на проспекте Трубников, обрати-
те внимание на эту архитектурную «из-
юминку». 

РетроИстория

Интересный  Никополь 
Наталья  РАЗУВАЕВА

Будущий микрорайон Соцгород

Спорт

«Задание мы выполнили»
Татьяна  ХАРЛАН

Как и обещал «ЭМ», в этом 
номере своими впечатления-
ми от участия в Кубке Европы 
по скалолазанию с читателя-
ми  поделились воспитанницы 
ДЮСШ «Электрометаллург» 
Оксана Бурова и Алина Щига-
рева, а так как этот год близит-
ся к завершению, то с трене-
ром-преподавателем отделения 
Ириной Борщаговской мы под-
вели некие итоги 2020. Подроб-
нее - в нашем материале. 

Напомним,  ученица 11 класса 
СШ №20 Оксана Бурова, заняла 
второе почетное место в своей 
группе на Кубке Европы. 

- Это был, наверное, один из 
самых комфортных наших стар-
тов по организации перелета и 
проживания в Польше, - расска-
зывает Оксана. - Федерация ска-
лолазания Украины в этом пла-
не постаралась, за что большое 
спасибо. Из-за пандемии коро-
навируса стран-участниц было 
немного, поэтому в моей под-
группе конкуренция была ло-
яльной. Также наша благодар-
ность организаторам, за соблю-
дение всех правил и норм каран-
тина - у нас был отдельный зал 
для тренировок, где все участ-
ники могли разместиться, не пе-
ресекаясь с друг другом, у нас 
были отдельные раздевалки и 
даже место для награждения. 
Что касается самого моего ре-
зультата, то я бы не сказала, что 
он лучший - дома я преодолева-
ла 15-ти метровую трассу за бо-
лее короткое время - за 8,8 се-
кунд, а на Кубке вышло - 9,0. 
Но за весь 2020-й год эта побе-
да запомнилась мне больше всех 
остальных. Конечно, в скалола-
зании многое зависит от упор-
ства и постоянных тренировок, 
но нельзя списывать со счетов 
и такой фактор, как спортив-

ная удача. Потому что иногда 
победа в соревнованиях зави-
сит именно от нее. Но скорее 
всего - это целая совокупность 
факторов. Например, я считаю, 
что наше участие в каких-либо 
соревнованиях в этом сложном 
2020-м году - это уже большая 
удача. Ведь, несмотря на то, что 
активно тренироваться мы на-
чали со второй половины года, 
нам удалось не только не рас-
терять форму, но и принести по-
беды своему спортклубу. Конеч-
но, у меня амбициозные планы 
на будущее - выступление на 
Чемпионате мира и участие в 
Олимпийских играх. Так что бу-
дем стараться, а наше отделение 
скалолазания мне в этом помо-
жет. 

И пока Оксана только строит 
планы по поступлению в спор-
тивный вуз, то ее коллега Али-
на Щигарева их уже реализова-
ла, сейчас девушка - студентка 
второго курса Днепропетров-
ского профессионального кол-
леджа спорта.  

- Я была очень рада поуча-

ствовать в молодежном Куб-
ке Европы в Польше, ведь из-
за пандемии коронавируса мно-
жество стартов было отмене-
но, - рассказывает Алина. -  В 
этих соревнованиях мне не хва-
тило доли миллисекунд до по-
беды - я заняла 5 место среди 
юниоров. Сильную конкурен-
цию мне составили две сестры 
полячки - призеры чемпиона-
та мира, молодежных и взрос-
лых кубков Европы - Алексан-
дра и Наталия Калючки. Конку-
ренция с такими титулованны-
ми спортсменками еще больше 
мотивировала меня, усилила же-
лание побеждать. Так что и этот 
результат для меня - считай по-
беда, хоть и не официальная, но 
над собой точно. В целом, этот 
год действительно был слож-
ным, но, тем не менее, резуль-
тативным для меня, потому что 
я стала серебряным призером 
ряда соревнований - чемпионата 
и кубка Украины, а также Всеу-
краинских соревнований по ска-
лолазанию. На 2021-й год я став-
лю амбициозные планы - золото 

первенства мира и достойное  за-
вершение молодежной карьеры.

Девушки выражают боль-
шую благодарность своему тре-
неру Ирине Борщаговской и 
всему отделению скалолазания 
ДЮСШ «Электрометаллург» за 
помощь и поддержку в течение 
всего этого спортивного года. 

- 2020-й выдался очень слож-
ным для всего мира, и для спорт-
сменов в частности, - говорит 
Ирина. - Но, не смотря на это, 
мы заканчиваем его нормально 
и даже с хорошими результата-
ми. Конечно, хотелось бы луч-
ше. Хотелось бы участвовать в 
чемпионате Европы, который 
недавно завершился в Москве - 
уверена, девчонки точно были 
бы в 10-ке. Но по очевидным 
причинам, в том числе и финан-
совым, мы туда не полетели. Но 
в целом, по году все наши зада-
чи - выполнены. По итогу 2020-
го 12 воспитанников отделения 
скалолазания ДЮСШ «Элек-
трометаллург» вошли в состав 
спорной страны. Для сравнения 
- в прошлом году было меньше. 

Также наши скалолазы приня-
ли участие в шести (!) соревно-
ваниях и трех учебно-трениро-
вочных сборах, что по сравне-
нию с другими видами спорта 
даже много. Только на молодеж-
ном чемпионате Украины  наши 
воспитанники 17 раз поднима-
лись на пьедестал во всех видах 
лазанья. 

Также в этом году мастером 
спорта по скалолазанию стал наш 
воспитанник Дмитрий Илюхин. 
Могли бы стать еще двое спор-
тсменов, но по разным причинам 
достижение этого результата мы 
перенесли на следующий год. 

Думаю, выражу общее мне-
ние и надежду, что 2021-й год 
станет более счастливым, чем 
нынешний. Пусть с 2020-м в не-
бытие уйдут все проблемы и 
пандемии. Будьте здоровы! 

Тренеры отделения скалола-
зания, родители и спортсме-
ны выражают благодарность 
генеральному директору НЗФ 
Владимиру Куцину за посто-
янную поддержку и внимание 
к спорту.

Снова поговорим о культурном на-
следии нашего города  и его уникальной 
архитектуре. Как строился Никополь, 
как возводились здания и микрорай-
ноны родного города читайте в этом 
материале. 

Советский неоклассицизм

Кабмін відновив надання «пакунків малюка», - «Економічна правда». 
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Именно с Черной пятницы в 
западных странах начинается 
традиционный рождественский 
сезон распродаж, когда можно 
приобрести самые разнообраз-
ные товары по очень выгод-
ным ценам, ведь размер скидок 
колеблется от 30 до 90%.

Традиция этому безудерж-
ному шоппингу возникла в 
Америке еще в 19 веке, ког-
да крупнейшие торговые сети 
начали устраивать гранди-
озные предрожде-
ственские распрода-
жи, стимулируя по-
купателей на покуп-
ки невероятными 
размерами скидок, 
бонусов, особенны-
ми подарками и т.д. А 
сам термин «Черная 
пятница» появился 
только в 1966 году в 
Филадельфии.

Существует две 
общепринятые вер-
сии о происхождении 
названия. По одной, 
день так называли 
из-за огромных про-
бок на дорогах, ко-
торые образовыва-
лись на следующий 
день после Дня бла-
годарения. По дру-
гой, название Чер-
ная пятница произо-
шло благодаря спо-
собу ведения бухгалтерской 
отчетности в этот день. Убыт-
ки записывали красными чер-
нилами, а прибыль - черны-
ми, а так как выручка в этот 
день была огромной, то и чер-
ный цвет в отчетности преоб-
ладал.

Так, или иначе, данная тра-
диция грандиозных распро-
даж приобрела такой успех, 
что быстро распространилась 
и в других странах. Именно в 
этот день сотни миллионов 
человек по всему миру сме-
тают с полок даже самый за-
лежалый товар, принося про-
давцам месячные прибыли. 
Сегодня Черная пятница - по-
пулярный международный 
тренд. Но именно в Америке 
этот день ждут с особым не-
терпением. Накануне, еще до 
полуночи, в торговых центрах 
и магазинах американских го-
родов негде яблоку упасть - 
предусмотрительные покупа-
тели занимают очередь зара-
нее, а некоторые даже ночу-
ют у входа в магазины. Ведь 
первых покупателей ждут 
серьезные скидки (от 50 до 
80%). К тому же в Черную 
пятницу многие магазины от-
крываются очень рано - око-
ло 5 часов утра, а некоторые 
крупнейшие торговые сети - 
даже в полночь.

Своеобразный рекорд не-
сколько лет назад поставила 
одна девушка, пробывшая у 
магазина бытовой электрони-
ки 12 дней, чтобы первой по-
пасть внутрь.

Хотя этот день не является 
официальным праздником, но 
многие американцы берут от-
гул, конечно же, за исключе-

нием сотрудников розничной 
торговли. А магазины и тор-
говые сети делают все, чтобы 
привлечь покупателей.

Казалось бы, такая «ще-
драя» политика должна при-
носить убыток представите-
лям торговли. Однако, боль-
шой поток покупателей спол-
на компенсирует низкие цены, 
к тому же впереди Рождество, 
и приобретение товаров ста-
новится просто «необходимо-

стью» у людей. Таким образом, 
магазины за один день «убива-
ют» трех зайцев: привлекают 
большой поток покупателей, 
обеспечивают быстрое движе-
ние товара и получают хоро-
шую прибыль. Кстати, не надо 
думать, что в распродаже уча-
ствуют только уцененные или 
непопулярные товары. По-
скольку продавец, в любом 
случае, остается в выигрыше, 
поэтому скидки распростра-
няются и на лучшие товары в 
ассортименте. К тому же, уже 
традиционно фирмы-произво-
дители техники и бытовых то-
варов приурочивают выпуск 
новой линейки продукции к 
этому периоду. Так они не толь-
ко стимулируют спрос, но и де-
лают рекламу новому товару.

Еще одна важная отличи-
тельная черта Черной пятни-
цы - товар, приобретенный в 
этот день, вернуть в магазин 
(по любой причине) считает-
ся дурным тоном. Поэтому и 
процент возврата покупок не-
велик, что также на руку про-
давцам. Но и покупатель оста-
ется в выигрыше, ведь многие 
заранее планируют покупки и 
приобретают их в Черную пят-
ницу с большой выгодой. А 
под скидки в этот день попа-
дают практически все катего-
рии товаров, от продуктов пи-
тания до бытовой техники. Са-
мыми ходовыми традиционно 
остаются электроника, одежда 
и игрушки.

Хотя по телевизору ежегод-
но мы видим огромные тол-
пы людей, штурмующих в 
Черную пятницу магазины в 
США и сметающих с прилав-
ков все - от носков до огром-

ных плазменных панелей, ког-
да времени на рассматрива-
ние и размышление нет и по-
рой не обходится без травм, но 
популярность этого события 
не становится меньше. И в це-
лом «праздник истинных шо-
поголиков» приносит настоя-
щее удовлетворение всем его 
участникам. По статистике, в 
Черную пятницу американ-
ская семья может в среднем сэ-
кономить от нескольких сотен, 

до тысяч долларов. Каждый 
год они оставляют в магазинах 
по $60 миллиардов, что срав-
нимо с годовым бюджетом не-
большой страны.

Надо также сказать, что в 
Европе «Черная пятница» про-
ходит по-другому. Да, тради-
ция делать скидки в преддве-
рии Рождества сохраняется, 
но все происходит более чин-
но и благородно. Во многих ев-
ропейских странах честность 
скидок в торговых точках кон-
тролируется государством, а 
еще и интернет-магазины не 
отстают от своих «реальных» 
коллег. В последнее время все 
больше европейцев соверша-
ют покупки в эти дни, не поки-
дая своего жилища.

После «черной пятницы» 
и выходных наступает еще 
одно событие - «киберпоне-
дельник». В этот день скидки 
предлагают большинство IT-
компаний.

Ежегодно в «черную пятни-
цу» около 135 миллионов че-
ловек совершают покупки.

Половина участников «Black 
Friday» признаются, что при-
нимают участие в шопинге 
только из-за интереса к хаосу 
и беспорядку, а также чтобы 
ощутить вкус конкуренции.

Черная пятница - неофици-
ально лучший день для покуп-
ки телевизора. В исследовании 
Adobe говорится, что в Чер-
ную пятницу вы сэкономите 
больше всего денег на быто-
вой технике, ювелирных изде-
лиях, телевизорах и планше-
тах. Также самыми продавае-
мыми товарами каждый год 
являются пижамы.

В дополнение к долгим ча-

сам для работников розничной 
торговли, Черная пятница - са-
мый загруженный день в году 
для сантехников.

В последнее время некото-
рые популярные магазины на-
чали бойкотировать Черную 
пятницу. Компании рекоменду-
ет своим сотрудникам прово-
дить день на свежем воздухе с 
друзьями и семьей, а не делать 
покупки (или работать).

В то время как женщины по-
прежнему лидируют 
среди покупателей 
в Черную пятницу, 
мужчины постепенно 
сокращают разрыв 
каждый год: сегодня 
их уже 45,1%.

 Когда дело дохо-
дит до семейного по-
ложения, статисти-
ка ближе к вдовцам 
и разведенным, ко-
торые возглавля-
ют группу: 66,7% и 
60,8%. За ними следу-
ют женатые покупа-
тели - 52,7% и одино-
кие - 45,1%.

О китайской «под-
делке» Черной пят-
ницы. В 2010-х годах 
китайские торговые 
площадки решили пе-
ренять западную тра-
дицию и организова-
ли крупные распро-

дажи в национальный День хо-
лостяка, который отмечают 11 
ноября. Дата, которая записы-
вается четырьмя единицами, 
символизирует одиноких лю-
дей, но в современности празд-
ник является своего рода днем 
всей молодежи.

В Черную пятницу можно 
встретить такие выражения: 

- BOGO. Buy one, get one (for 
free) - покупаешь один товар и 
один получаешь бесплатно.

- Cyber Monday. Biggest 
online shopping day in America 
- киберпонедельник.

- Cyber Sale. Low prices 
available online - скидки онлайн.

- Early Bird Sales. Low prices 
for people who shop before 8 am 
- скидки для тех, кто покупает 
до 8 утра.

 - Exclusion. Things that DO 
NOT have a lower price – това-
ры, на которые скидки не рас-
пространяются.    

- Limited Quantities. Not 
enough for everybody - товар в 
ограниченном количестве.

- Night Owl Sales/Specials. 
Low prices for people who shop 
late - скидки для тех, кто поку-
пает поздно вечером или даже 
ночью.

- Price Match. Stores will sell 
something to you if you can show 
that it,s a lower price somewhere 
else - магазин сделает дополни-
тельную скидку, если покаже-
те доказательство, что нашли 
данный товар дешевле.   

- Ra in  Check . Buy ing 
something at a lower price after 
the sales has ended - купить что-
то со скидкой после окончания 
периода распродажи.

- «It,s a Steal». A very good 
deal or a very low price - супе-
ракция, суперскидка, супервы-
годное предложение. 

Будь  в  курсе

Ежегодно в первую пятницу после американского Дня Благодарения стартует знаменитая Черная пятница (Black Friday) - 
день, который совсем не соответствует своему мрачному названию. Ведь Черная пятница – это одна из самых ярких и неза-
бываемых пятниц в году, это день огромных скидок и распродаж, это главный праздник для всех шопоголиков и отличное 
решение для тех, кто хочет сэкономить. Дата события уникальна для каждого года. В 2020 году эта дата - 27 ноября.

Скорботна дата

«Збережи пам’ять - 
передай правду»

Четверта субота листопада - день, що 
об’єднує українців через спільне мину-
ле. Це день пам’яті жертв Голодомору. 
Цьогоріч Україна та світ вшановувати-
муть невинно вбитих голодом у 1932–33 
роках українців 28 листопада.

Традиційно о 16.00 ми запалимо 
свічки у вікнах своїх будинків або біля 
меморіалів пам’яті жертв Голодомору-
геноциду по всій Україні та за кордоном. 
Це всеохопна акція «Свічка у вікні», яку у 
2003 році ініціював дослідник Голодомо-
ру Джеймс Мейс.

Голодомор (від словосполучення «мо-
рити голодом») - власна назва геноци-
ду українців, вчиненого тоталітарним 
комуністичним режимом у 1932–33 роках.

В самому СССР десятиліттями діяла 
заборона на пам’ять про жертв Голодо-
мору - жодних публічних розмов, жод-
ного вшанування пам’яті невинно вби-
тих. Нині ми маємо можливість говори-
ти та поширювати правду, аби цей злочин 
ніколи не повторився.

Цьогоріч Музей Голодомору ініціює 
акцію «Збережи пам’ять - передай прав-
ду». Від моменту вчинення злочину ми-
нуло 87 років, і фотографії, сімейні речі 
та історії стирає пам’ять. Щоб назавжди 
вберегти історію вашого роду, розкажіть 
історію родини, запишіть свідчення сво-
го дідуся чи бабусі, дослідіть сімейний 
фотоархів та реліквії - передайте їх 
до музею. Для того, щоб поділитися 
історіями та родинними предметами 
пам’яті, напишіть на музейну скринь-
ку memoholodpress@gmail.com.

Помер Почесний 
громадянин 
Нікополя 

24 листопада помер Почесний грома-
дянин Нікополя Гонтаренко Анатолій 
Федорович. Він народився 19 лип-
ня 1937 року. За життя був директо-
ром Нікопольського кранобудівного за-
воду ім. Леніна, першим секретарем 
Нікопольського МК КПУ, академіком 
Підйомно-транспортної Академії наук 
України, головою громадської ради при 
Нікопольському міському голові. По-
чесне звання «Почесний громадянин 
міста Нікополя» йому було присвоєно 
рішенням Нікопольської міської ради 
у 2002 році «за ефективну і сумлінну 
багаторічну працю, вагомий внесок у 
розвиток підприємств міста, активну гро-
мадську позицію, високий авторитет се-
ред громадськості міста».  В серпні 2003 
року Нікопольська міська рада ухвали-
ла рішення про нагородження його По-
чесною відзнакою Нікопольської міської 
ради «Честь і Слава».  

24 листопада - день смерті Анатолія 
Федоровича - було оголошено днем жа-
лоби у місті Нікополі. Прощання з видат-
ним нікопольцем відбулось 25 листопада.

Висловлюємо глибокі співчуття рідним 
та близьким.

Українські банки прийматимуть паспорт у смартфоні, - УНІАН.
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Суббота,
28 ноября

Воскресенье,
29 ноября

Понедельник,
1 декабря

Вторник,
2 декабря

Среда,
3 декабря

Четверг,
4 декабря

Пятница,
5 декабря

+60      +100

переменная 
облачность

сплошная 
облачность

переменная 
облачность

Прогноз  
погоды

переменная 
облачность

сплошная 
облачность

сплошная 
облачность

+20       +50

Увага!
У зв’язку з карантином   внаслідок пандемії коронавірусу COVID-2019 

ПРИЙОМ НА ЗАВОД   ТИМЧАСОВО  ПРИПИНЕНО.

УПРАВЛІННЯ  ПЕРСОНАЛОМ  БУДЕ ЗАЧИНЕНО  ДЛЯ  ВІДВІДУВАЧІВ. 

Кандидатам на працевлаштування направляти свої резюме на електронну адресу 
OK@NZF.COM.UA для подальшого інформування про закінчення карантину.

Працівникам заводу з будь-яких кадрових питань (окрім отримання трудової книжки при 
звільненні) звертатися до працівника з праці цеху.

переменная 
облачность

До уваги  феросплавників!
Дивіться новини заво-

ду і гострі міські теми, 
висвітлені працівниками 
студії телебачення заво-
ду в програмі «Феросплав-
ник», в  соцмережі «Фейс-
бук» в групах «Никополь ферросплав-
ный» та «Новости АО «Ферросплав-
щик» Никополь», а також  на сторінці 
В.П.Кисельова в «Фейсбуці». Овен. Весьма удачный период 

предстоит Овнам, на этой неделе 
они сумеют организовать себя так, 
что добьются отличных результа-
тов во всех своих делах. В отношениях с 
родственниками и партнером им следует 
быть мягче и терпимее. В выходные у оди-
ноких людей будет шанс познакомиться с 
интересным человеком.

Телец. Всю первую половину 
этого временного отрезка Тельцам 
придется усиленно и много рабо-
тать, а если найдут силы для инициативы, 
то получат приятный бонус в виде премии 
или прибавки к зарплате. В конце недели 
рекомендуется быть сдержанными в обще-
нии с окружающими людьми, 4 числа вы-
сок риск возникновения конфликтов дома.

Близнецы. Очень удачная неде-
ля ожидает Близнецов, благодаря 
своему тонкому чутью людей, они 
сумеют выстроить линии обще-
ния так, что достигнут всех своих целей. 
В отношении финансов и карьеры им так-
же можно ни о чем не переживать, удача 
полностью на их стороне. Одиноким жен-
щинам удастся познакомиться с достойным 
человеком.

Рак. Неуверенные в себе Раки 
на этой неделе будут чувствовать 
себя обаятельными и привлека-
тельными, они станут более рас-
крепощенными и начнут сами проявлять 
инициативу в знакомствах. Этот период 
обещает им много позитивных моментов и 
событий. В отношении работы или бизнеса 
также ожидаются приятные новости.

Лев. Этот период подарит Львам 
много радостных и позитивных эмо-
ций, в личной жизни все сложится 
наилучшим образом. Женщине-
Льву на этой неделе начнет оказывать знаки 
внимания очень достойный мужчина. В де-
лах также можно ожидать успеха, а бизнес-
менам желательно проводить важные сдел-
ки и переговоры 30 и 1 числа.

Дева. Этот временной отрезок 
станет для Дев полным на раз-
личного рода события как пози-
тивные, так и неприятные. Полно-
луние 30 числа подарит энергичность и 
желание действовать. Однако обстоятель-
ства сложатся таким образом, что многое 
задуманное и запланированное не полу-
чится. Срывы планов, отмена свиданий и 
денежные задержки негативно повлияют 
на настроение.

Весы. Весам этот период пода-
рит отличное настроение, много 
личного обаяния и привлекатель-
ность в глазах людей. В первые его 
дни они могут рассчитывать на интерес-
ное общение и перспективные знакомства. 
Женщинам рекомендуется выйти в свет 4 
и 5 числа.

Скорпион. Для Скорпионов этот 
период будет нейтральным, он не 
предвещает ни неприятностей, ни 
позитивных событий, потому ре-
комендуется заняться проработкой давних 
задумок, а спокойная обстановка вокруг 
не даст им потерять сосредоточенность. В 
личных взаимоотношениях изменений не 
предвидится.

Стрелец. В самом начале этой 
недели Стрельцы будут бестактны 
и некорректны в общении с близ-
кими людьми. Это значительно 
повысит риск конфликтов и больших ссор. 
Остальные дни этого периода предостере-
гают их от чрезмерных нагрузок, потому 
стоит позаботиться о здоровье и не допу-
скать переохлаждения.

Козерог. Убывающая Луна не 
повлияет на Козерогов неблаго-
приятным образом, они найдут 
силы для завершения большого 
количества насущных дел. Многое удастся 
завершить без особых усилий, но лучше 
всего заняться составлением новых планов 
и целей. Выходные желательно провести в 
спокойной обстановке.

Водолей. Первая половина не-
дели будет для Водолеев суматош-
ной и суетной, но несомненным 
плюсом станет обзаведение полез-
ными связями и новыми приятелями. В эти 
дни не надо отказываться от командиро-
вок и поездок по делам. Также этот период 
принесет финансовую стабильность и даст 
возможность совершить крупную покупку.

Рыбы. Рыбам в этом времен-
ном отрезке придется столкнуться 
с борьбой внутри себя, они будут 
чувствовать некое беспокойство и 
тревожность, но без явных причин. Эта не-
деля будет неблагоприятно влиять на здо-
ровье, стоит опасаться отравлений продук-
тами питания и алкоголем. Также следует 
не перенапрягаться физически и интеллек-
туально.

Как-то раз английского астронома Артура Эддингтона 
спросили: 

- Сэр, правду ли говорят, что вы один из трех человек 
в мире, которые понимают теорию относительности Эйн-
штейна? 

Наступило неловкое молчание - ученый явно затруднял-
ся с ответом. Тогда спрашивающий поспешил исправить 
положение: 

- Может быть, сэр, я что-то не так сказал? Мне, видимо, 
сэр, следовало бы догадаться, что вы, сэр, при всей вашей 
скромности, сочтете мой вопрос несколько бестактным. В 
таком случае, сэр, позвольте… 

- Ничего… ничего… - благодушно прервал его Эддингтон. - Просто я задумал-
ся, пытаясь вспомнить, кто же этот третий.

Сиракузский тиран Дионисий послал Филоксена, 
критиковавшего его поэмы, работать на каменолом-
ни. Через некоторое время он снова потребовал его 
во дворец, чтобы тот выслушал и оценил его новые 
стихи. Филоксен слушал его внимательно, затем мол-
ча поднялся и направился к двери. 

- Куда ты направился? - спросил тиран. 
- Государь, я возвращаюсь в каменоломню,- ответил тот. 
Кто-то упрекнул Дионисия, что он поручил важную 

должность человеку, презираемому всеми гражданами 
в Сиракузах. Дионисий ответил: 

- Я хотел, чтобы в Сиракузах был кто-нибудь, кого 
бы больше проклинали, чем меня.

Курьез

Мозговой  штурм

У Вольтера был приятель-
врач, с которым он охотно 
проводил вечера, когда был 
здоров. Но стоило ему забо-
леть, как он немедленно пи-
сал врачу записку: «Любезный 
доктор! Будьте добры, не при-
ходите сегодня: я болею».

Книги Вольтера, обличав-
шие церковников, подверга-
лись цензурным преследова-
ниям. Одну из книг цензоры 
приговорили к сожжению. Вольтер в связи с этим 
заметил: 

- Тем лучше! Мои книги что каштаны: чем боль-
ше их поджаривают, тем охотнее их покупают.

Однажды Вольтера спросили:
- В чем разница между хорошим и прекрасным?
Вольтер ответил:
- Хорошее - требует доказательств, а прекрасное 

не требует!...
Будучи во временной ссылке, Вольтер решил ин-

когнито вернуться в Париж, однако у заставы его 
карета была остановлена полицейскими, которые 
стали расспрашивать - не везет ли путник каких 
либо запрещенных вещей. Когда Вольтеру надоели 
эти вопросы, он прямо заявил:

«Единственная контрабанда в карете - это я!»...

Мінцифри запускає освітній серіал про криптовалюти, - «Укрінформ».
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С  именинниками  нас!

Руководство, цехкомы профсоюза, коллективы подразделений 
завода сердечно поздравляют своих именинников:

горнового Александра ГЫМСУ (ЦПФ);
заместителя начальника ЛЗВВБ Владимира ДАРИЧА (ЛЗВВБ);
ведущего инженера Александра СОКОЛОВА (ПКО);
слесаря-ремонтника Сергея СТАРОВОЙТОВА (АГЦ);
водителей Олега ГАЛУШКУ, Сергея ГУЗЯ, Леонида ПОЛЯКОВА, 

Александра ДОБРЫШЕВА, Виктора ОСТРОВСКОГО, электрогазос-
варщика Игоря ДОРОШЕНКО, слесаря Юрия УШАКОВА, сотрудника 
по комплексным работам Марию ГАЙДАМАЩУК (АТЦ);

дежурного стрелочного поста Наталью БРЕЗГИНУ (ЖДЦ);
дежурную бюро пропусков Яну ПИКУЛЕНКО (СЭБ);
кладовщика Галину КОЗЕРЮК, бухгалтера Елену ДОЛЬНИК (РСЦ);
газоспасателя Александра ТЮТЮННИКА и Александра ЗЕЛЕН-

СКОГО (ГСС и КПО);
лаборанта Дарью ПИЛИПЕНКО (ЦЗЛ);
Юрия Борисовича БУхИННИКА, Михаила Ивановича БОНЕЦ-

КОГО, Валентину Петровну ВОЛОШКИНУ, Веру Тимофеевну ТАРА-
НЕНКО, Сергея Валентиновича ПИЛИПЕНКО, Анну Ивановну АЛ-
МАЗ, Александра Александровича СМАЖНОГО, Инну Михайловну 
ДЕДИНСКУЮ, Ивана Григорьевича БАСА, Владимира Александрови-
ча СЛИЗКОВА, Алексея Михайловича ЦУКАНОВА, Ольгу Васильев-
ну БУШЕВУ, Галину Семеновну БУТЕНКО, Александра Васильевича 
ЦАПКО (совет ветеранов завода).

Уважаемые именинники! Желаем Вам   благополучия  в семье, отлич-
ного настроения,  надежных друзей и здоровья. Пусть жизнь дарит  
Вам тысячи счастливых возможностей, и каждую из них Вам удается 
использовать  на все сто!

Розклад  фiльмiв  
в  кiнотеатрi  «Кино Тема»  
27  листопада

о 10.00 - фільм «хИМЕРИ» 
2D (вартість квитка - 40 грн.);

о 12.00, 14.00, 16.00, 18.00,  
20.00 - фільм «СУПЕРІНТЕ-
ЛЕКТ» 2D (вартість квитка  на 
перші три сеанси - 50 грн.,  на інші 
- 60 грн.).

Квитки можна придбати до 
початку сеансу в ПКіС НЗФ 
або на сайті www.cinema.dp.ua

Забронювати квитки можна 
безкоштовно з п,ятниці по неділю 
за телефонами: (097) 202-24-84, 
(095) 748-96-88. Бронь знімається 
за 15 хвилин до початку сеан-
су. Рекомендований час для вику-
пу броні - 30-60 хвилин до почат-
ку фільму.

Поздравляем!

Увага, конкурс!
Адміністрація  АТ  НЗФ  про-

довжує  відкритий  конкурс на за-
міщення вакантної посади за-
відувача складу устаткування та 
металобрухту дільниці складського  
господарства  (ДСГ). 

Для  участі  у  конкурсі  запро-
шуються   працівники  заводу   та   
мешканці   м. Нікополя і Ніко-
польського району. 

Вимоги до учасників конкурс-
ного відбору:

- вища профільна освіта пер-
шого або другого рівня вищої 
освіти за освітнім ступенем ба-
калавр, магістр;

- досвід роботи на керівних по-
садах. 

Бажаючим взяти участь  у кон-
курсі звертатися до управління 
персоналом АТ НЗФ.

Термін подачі документів - по 
30 листопада 2020 року включно. 

Тел. для довідок:  654-182, 654-
801 (з міста),  11-82, 18-01 (по за-
воду).

Ел.адреса: oup1@nzf.com.ua

Согласно Закону Украины 
«Об обеспечении коммерческо-
го учета природного газа»  с 1 ян-
варя 2021 года «голубое топливо» 
должны отключить тем, кто от-
казался от счетчиков и использо-
вал газ «только для приготовле-
ния еды». Летом 2020 года дирек-
тор ГК «Газ Украины» Олег Ди-
денко писал, что в Украине без 
счетчиков газа насчитывалось 5 
579 100 домохозяйств.

С 1 августа 2020 года на рынке 
природного газа функционирует 
свободное ценообразование: по-

ставщики сами определяют цену 
на газ, а потребители, при жела-
нии, могут поменять поставщи-
ка. В связи с этим глава «Нафто-
газа» заявил, что «этой зимой по-
ставщики газа будут максимизи-
ровать свою прибыль».

Согласно рейтингу украинских 
поставщиков по стоимости газа 
в ноябре самую выгодную цену 
предложила государственная «Га-
зопоставляющая компания «На-
фтогаз Украины» - 6,33 грн за 1 
кубометр. Самые высокие тари-
фы в ноябре оказались у реги-

ональных газосбытов, аффили-
рованных с облгазами, которые 
поставляют газ большинству по-
требителей в соответствующих 
регионах. Цена у них колебалась 
от 8,80 до 8,96 грн.

Сегодня на страницах «ЭМ» 
коллеги из ПКО спешат по-
здравить с  юбилейным днем  
рождения первоклассного ин-
женера конструктора ремонт-
но-строительного бюро проек-
тно-конструкторского отде-
ла и замечательного человека 
Наталию Огиенко. 

Свою трудовую деятельность 
Наталья Владимировна начала 
каменщиком 2-го разряда СМУ-
1 треста «Запорожжилстрой» в 
1977 году. Затем отправилась в 
далекие края, где на практике ос-
ваивала премудрости строитель-
ной специальности, работая и ма-
стером в СУ-48 треста  «Тувин-
строй», и инженером по труду и 
заработной плате в Кызылской 
передвижной механизированной 
колонне того же треста. Вернув-
шись в Украину, продолжила от-
ветственно трудиться, и такого 
хваткого и опытного специали-
ста не могли не заметить. Уже 

тогда она поняла, что без высше-
го образования никуда и в 1990 
году без отрыва от производства 
окончила  Днепропетровский ин-
женерно-строительный институт 
по специальности инженер-стро-
итель, факультет промышленное 
и гражданское строительство. 

С 1988 года она успешно про-
работала в тресте «ЗАПОРОЖ-
ПРОМСТРОЙ», проектном ин-
ституте «Запорожский ГИПРО-
ЭЛЕКТРО», проектно- конструк-
торском бюро ГИСО «АГРО-
ПРОМСТРОЙ» в г.Никополь, и в 
отделе главного механика ОАО  
«Никопольский краностроитель-
ный завод» в различных инже-
нерных должностях  (нормиров-
щиком, инженером-экономистом 
по организации труда и заработ-
ной платы, инженером проекти-
ровщиком,  главным инженером 
бюро и начальником производ-
ственно-технического отдела). А 
в 2003 году судьба привела ее в 
ПКО нашего завода, где она  ра-
ботала инженером конструкто-
ром 3-ей категории, а в 2009 на-
значена на должность инжене-
ра-конструктора 2-й категории 
ремонтно-строительного бюро 
ПКО. Конечно же, опыт, при-
обретенный при работе и непо-
средственно на стройке, и в дру-
гих проектных организациях, по-
мог ей влиться в сложный и на-
сыщенный ритм работы ПКО. 

- Наталья Владимировна не 
только опытный и квалифици-
рованный специалист, но и, если 
говорить в шутку - «мой люби-
мый персонаж», - характеризу-
ет юбиляра главный конструк-
тор-начальник ПКО Андрей Ва-
сильченко. - Уже давно, для ру-
ководства отдела не секрет - ей 
можно поручать разработку и са-
мых сложных, и самых запутан-
ных  (многовариантных) проект-
ных решений. При этом она раз-

работает не только те варианты, 
которые предложены в задании 
на проектирование, но и в ущерб 
даже своему личному  времени, 
просмотрит возможность реше-
ния поставленных задач еще в 
двух, а то и трех  вариантах. Не-
мало объектов завода уже отре-
монтировали и построили по ее 
проектам, в том числе и хорошо 
знакомый всем заводчанам объ-
ект - арт инсталляция - знак НЗФ 
на площади перед центральной 
проходной и многие другие. 

Но не только за это ценят На-
талью Владимировну в коллек-
тиве отдела. 

- Она обладает лучшими чер-
тами украинских женщин - лю-
бовью к семье, умением во всех 
сложных ситуациях оставаться 
женственной и слабой, но в то же 
время сильной и решительной, 
когда эту ситуацию нужно раз-
решить, - добавляют коллеги. - А 
ее чувству юмора и умению рас-
сказать в компании новый и обя-
зательно смешной анекдот поза-
видуют самые заядлые мужчины 
- юмористы. Может, конечно, и 
горько поплакать, и сказать, что 
все кончено, и что будущего нет, 
и вообще жизнь тлен… Но это 
ненадолго. Ее внутреннее солнце 
всходит раньше, чем у других. И 
через минут тридцать всем снова 
тепло, всем хорошо, всем радост-
но. Просто не нужно лезть в душу 
эти полчаса. Вы же не пытаетесь 
уговорить бушующий торнадо 
«успокоиться» и «понять, что нет 
причин для расстройства». Вот 
такая наша Наталья Владими-
ровна! И сегодня весь коллектив 
ПКО от души поздравляет ее с 
юбилеем! Пусть будет отмен-
ным здоровье, прекрасным са-
мочувствие, а  жизненный путь  
- счастливым. Желаем блага и 
достатка в доме, любви и све-
та в душе. С Днем рождения!  

Ее внутреннее солнце 
всходит раньше, чем у других

С нового года без газа могут остаться 
до 5,6 миллиона украинских домохозяйств

Отдел  добрых дел

SOS! Заводчанину  
срочно нужна 
наша помощь!
Анна  ЧАПЛЫГИНА

В наше сложное с эпидемио-
логической точки зрения время, 
порог тревожности у нашего на-
селения и так уже повышен. И 
поводов для волнений, действи-
тельно, хоть отбавляй. И сегод-
ня рубрика ОДД обращается ко 
всем не только с просьбой о по-
мощи нашему коллеге, 54-х лет-
нему электромонтеру АГЦ Ста-
ниславу Бойко, оказавшему-
ся в реанимации, но и с призы-
вом быть повнимательнее на 
своих дачах и частных владени-
ях. Оказывается, атакует нас не 
только вирус, но и, казалось бы, 
безобидные с виду пауки.

- Наш коллега, участник бо-
евых действий в Афганиста-
не, ветеран пограничных войск,  
проработавший на нашем пред-
приятии около 20 лет, Станис-
лав Бойко сейчас очень нужда-
ется в нашей с вами поддерж-
ке, - обратился за помощью ко 
всем неравнодушным заводча-
нам и никопольчанам председа-
тель совета ветеранов войны в 
Афганистане в АО НЗФ Васи-
лий Дашко. - Он занимался об-
резкой винограда на даче, где и 
был укушен неизвестным пау-
ком. В ходе осложнений от уку-
са ему были ампутированы обе 
ноги. Из Никополя он был до-
ставлен в Днепропетровск в ре-
анимационное отделение боль-
ницы Мечникова. Его семья сей-
час очень нуждается в нашем 
моральном и материальном со-
действии как на лечение, так и 
на реабилитацию.

Чтобы поддержать Станис-
лава Бойко достаточно переве-
сти посильную для вашего ко-
шелька сумму на карту бан-
ка КредитДнепр 4211 1329 0859 
9507 (на имя Станислава Петро-
вича Бойко). Контактный теле-
фон Василия Васильевича Даш-
ко (050) 984-61-31.

Только факты
Чтобы прояснить, укус какого 

паука в нашем регионе может при-
вести к таким плачевным послед-
ствиям, «ЭМ» обратился за кон-
сультацией к биологу и историку 
Сергею Торопу. 

По его словам, на юге Украины 
в связи с глобальным потепле-
нием замечен желтосумный ко-
лющий паук (лат. Cheiracanthium 
punctorium), относящися к семей-
ству Eutichuridae. Он считается са-
мым ядовитым из представителей 
рода Хеиракантиум, обитающих в 
Европе. Его укус не смертелен, но 
способен вызвать сильную аллер-
гическую реакцию. У пострадавших 
наблюдается острая жгучая боль, 
отек укушенного места, рвота, го-
ловокружение, озноб, повышение 
температуры и артериального дав-
ления. Пауки могут достигать дли-
ны 15 мм. Охотятся часто ночью,  
прячутся в листьях травянистых 
растений, свернутых в трубочку, 
там их трудно обнаружить.

 Будьте бдительны!

Поздравляем опе-
ратора  швейного обо-
рудования Татьяну Вик-
торовну Мусатову  с рождением 
внука!

Желаем передать внуку всю 
накопленную мудрость, прово-
дить с ним прекрасные дни, гор-
диться его успехами и радоваться 
каждому достижению. Пусть он  
растет  здоровым, красивым, ум-
ным, талантливым,  счастливым,  
будет окружен заботой, внима-
нием и любовью близких, а се-
мья для него всегда будет насто-
ящим оплотом, в котором надеж-
но и уютно.

Коллектив ЦПТ.

Поздравляем начальника 
ОКС Сергея Георгиевского с 
днем рождения!

Уважаемый Сергей Кон-
стантинович! Пусть  высо-
кий профессионализм, компе-
тентность и целеустремлен-
ность всегда лежат в основе  
Вашей успешной деятельно-
сти на благо Никопольского 
завода ферросплавов. Имея 
за плечами  немалый строи-
тельный опыт, Вам есть чем 
гордиться. Пусть   дело, кото-
рому Вы служите, неизменно 
крепнет, а жизнь будет напол-
нена уважением и поддерж-
кой коллег и единомышлен-
ников, теплотой дорогих Вам 
людей! Желаем Вам крепко-
го здоровья, благополучия, 
добра, счастья  и празднично-
го настроения! 

Правление АО НЗФ, 
отраслевой профсоюз, 

коллективы ОКС и РСЦ.


